

D'après les computations qu'il est possible de faire, la population du monde entier est aujourd'hui de tout près de deux milliards d'habitants, alors qu'elle n'était que d'un demi-milliard environ il y a cinq cents ans.



Partout, dans le royaume ressuscité de Pologne, se relèvent les vieilles institutions que les longs jours de malheur avaient fait disparaître: les églises ne sont pas assez grandes, ni assez nombreuses pour recevoir le flot des fidèles qui s'y pressent; les Ordres religieux ouvrent les portes des anciennes abbayes que le barbare n'a pas abattues; universités, académies, écoles de tous degrés renaissent. C'est vraiment le règne de Dieu qui s'affirme de nouveau.



La Hollande, pays protestant, possède, depuis les dernières élections, à la Chambre et au ministère, une majorité catholique.

Les lois, qui se ressentent déjà d'un grand respect pour la religion et la justice, s'en ressentiront bientôt d'avantage encore, surtout les lois scolaires et celles du repos du dimanche.



A une dernière réunion du comité pour l'Assistance aux églises dévastées de France, il y été déclaré que 1,400 églises ont été complètement détruites, 1,250 considérablement endommagées et 3,500 dépouillées de leurs ornements au cours de la guerre. Cette réunion, à laquelle plusieurs catholiques américains assistaient, était présidée par S. E. le Cardinal Amette.

Depuis quatre années, le comité de restauration des églises de France a dépensé plus de 8 millions de francs. Le service divin a été repris dans 2,464 églises et des